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Проповедь Олега Сивачева "Не учитесь путям язычников"
Мы прочитаем из пророка Иеремии с 10 главы с 1 стиха: «Слушайте Слово, которое 
Господь говорит вам, дом Израилев. Так говорит Господь: Не учитесь путям язычников и 
не страшитесь знамений небесных, которых язычники страшатся, ибо уставы народов 
пустота. Не учитесь путям язычников, - говорит Господь - и знамений их не 
страшитесь». Аминь.
Я хочу затронуть тему, которая, на мой взгляд, всегда была актуальна у Израильского 
народа на протяжении всей его истории. Можно было увидеть, что бедой, которая 
постигала их постоянно было то, что они смешивались с язычниками. Они перенимали 
их (язычников) пути. Они следовали за этим миром и пророки приходили, чтобы их 
исправить, и Бог бил их и не был ими доволен. Это было на протяжении всей их истории. 
И для нас, как для народа, который Бог во Имя Свое выбрал из бывших язычников, это 
тоже актуально. Мы некогда не знавшие Бога, жили по своим правилам. Евангелие 
достигло и нас, и Бог приносит нам Свои правила. Бог приносит нам Свое требование. 
Бог приносит нам жизнь отделения, освящения. И Он показывает, как этого достигнуть, 
и где мы должны находиться. Как мыслить, как жить, как говорить, как поступать. И 
этот призыв, который Бог сделал в частности тогда к ним, я хочу прочитать к нам:
«Слушайте Слово Господне». Слушайте Слово, которое Господь говорит не дому 
Израилевому, а нам с вами, христианам, нам живущим в этом поколении. «Так говорит 
Господь: не учитесь путям язычников!». Наверное сегодня, это самое ужасное время, 
когда в конце дней мы видим повальное проникновение язычества в христианскую 
среду и смешение этих двух не совместимых религий, верований, позиций. Битва между 
Богом и сатаной, которая началась в небесах, затем спустилась в Эдем. И Продолжается 
эти шесть тысяч лет. А сейчас приходит к определенной точке, к финалу и у Бога будет 
четкое разграничение между служащими Ему и не служащими, между праведными и 
неправедными, между плевелами и между пшеницей. 
И мы читаем, что будет время, когда дьявол, зная, как мало ему осталось по событиям, 
он будет в великой ярости сходить, терзать и делать всякое зло, понимая, что дни его 
сочтены. И хотя это пророчество, мы видим, буквально исполняется, в великой скорби, 
но вы знаете, что всегда есть, прежде всего, духовная сторона этого. Поэтому в наш 
день, можно сказать, что он обрушивается в великой ярости. И те бесы, которые 
преследовали евреев во время войны, брат Бранхам сказал: они переключились после 
этого на Невесту. 
Теперь, можете подумать какой шквал, какая агрессия, какая ярость дьявола на тех, кто 
должен быть в конце без пятна и порока, кто должен проявить это Слово. На тех 
сыновьях Божьих, от которых зависит, произойдет ли что-то дальше, будет ли 
тысячелетие, будет ли смена эпох. 
Поэтому Библия говорит: вся тварь ожидает, чего? Раскрытие этих сыновей Божьих, то 
есть их демонстрации. Как с шедевра снимают покрывало и, как написано у пророка 
Иезекииля, Бог откроет и покажет, ради чего Он трудился, и что это сто?ило того. 
Как сказано в Песне Песней: Приди Невеста, покажись! То есть мир должен нечто 



увидеть. Премудрость Божья должна на сынах премудрости доказать и проявить себя. 
Поэтому я вижу это в Писании и я верю, что это так. 
Мы чувствуем это на себе, и весь христианский мир чувствует на себе, как власть этой 
тьмы, как язычество обрушивается с такой силой. Почему? Мы знаем, это будет так же, 
как было в дни Содома, это будет так же, как было в дни Лота. То есть поголовное 
преследование язычеством буквально всех в насильственном поклонении, хочешь ли ты 
этого или не хочешь. Как мы видим в Вавилоне, как мы видим в Содоме. Всё 
насаждается насильственным образом для того, чтобы осквернить всё, что чисто, на 
уровне законодательной власти, на уровне этих правителей и так далее. И сатана 
делает в сегодняшнем веке именно эти самые вещи в христианской среде. 
И мы знаем, почему прозвучал призыв: выйди, народ Мой из Вавилона духовного! То 
есть из всякого человеческого учения, из всякой религии. Почему? Потому что там эти 
вещи настолько неисправимы, что они только подлежат суду, огню Божьему и язвам. 
Поэтому Бог говорит отделиться от этого. Это призыв: не учитесь путям язычников. Не 
ходите их дорогой. Не мыслите так, не поступайте так, не живите так. 
Я хотел бы некоторые моменты затронуть сегодня. Потому что мы можем пронаблюдать 
это в своей жизни. В какой-то момент приходит прозрение на что-то. В какой-то момент 
Бог делает акцент и на что-то обращает внимание. Это не случайно, потому что Бог 
хочет, чтобы вы были чисты, вы были отделены. Для многих людей, которые узнают о  
том, что это христианство так погрязло в откровенном демонизме, в грубом язычестве, 
что их рассудок просто отказывается даже верить в это. Они отказываются слушать, 
они говорят: это глупость, это фанатизм, это уже крайность. Почему? Потому что они 
понимают насколько они там, на дне оказались и у них есть только один выбор; или что-
то с этим сделать, или просто отвергнуть для своего спокойствия. Большинство 
поступают последним образом, то есть отвергают это всё как «безумие». Ну что ж, от 
этого, как говорится, положение не меняется. 
Так же мы знаем, что незнание, не дает нам повод к оправданию. Потому что Библия 
говорит: незнание  ጀ это твоя проблема. И народ гибнет из-за недостатка ведения. Из-за 
недостатка Богопознания гибнет народ. А почему они не уразумели, почему они что-то 
не увидели? Знаете, это напрямую зависит от желания человека. От его освященной 
жизни, отделенной к Слову. Потому что, если ты ищешь воли Божьей, если ты 
заинтересован в этом, Бог обязательно тебе это покажет. Если не заинтересован, Он и 
не будет тебе этого показывать. Поэтому во многом зависит от того насколько человеку 
это нужно. Понимаете? Другой говорит: «Почему Бог такому то брату, или братьям или 
церквам не открывает что то подобное?» Что ж, я могу сказать, что им просто это не 
надо. Они счастливы, удовлетворены скорей всего своей позицией и успехами. И если 
они что-то узнают, то отодвигают это как фанатизма и прочее.  Но как бы ни было, нас 
интересует правда, нас интересует Писание, нас интересует воля Божья. 
Я верю, что Господь определенным образом что-то говорит к нашим сердцам, как сейчас 
мы пели об этом. Это очень хорошие моменты. Когда человек переживает и выражает 
это желание в стихах, в песне, в своем искании. Углубляясь в Писание, он хочет победы, 
он хочет жизни отличной от остальных, освященной и Бог указывает человеку путь. 
Итак, путь язычника. Библия говорит: не учитесь их путям. Если посмотрите, Библия 
подразумевает разные пути. Иногда просто говорит: вы идете путем царей таких-то или 



путем Давида, или путем Божьим, путем своим, путем язычников. То есть это линия 
жизни, ваша линия, которой вы придерживаетесь в жизни. Это та цель, это всё, что вы 
туда вкладываете, ваша борьба  ☀Ⰰ  то есть всё, что включает в себя понятие «жизнь». 
Какой-то определенный курс, цель, которой человек рано или поздно в конце 
добивается. 
Путь язычников. Библия многими мазками характеризует его. Вот я хочу некоторые 
вещи показать. «Не привыкайте»,  ጀ  написано,  ጀ  «не учитесь», или не привыкайте. «Не 
живите»,- в другом переводе,- «как они». То есть не будьте уподоблены им. «И знамений 
небесных, которых страшатся они, не страшитесь». То есть это всё, что можем увидеть в 
каких-то явлениях, в каких-то знамениях в небе. Мир всегда наталкивает на какой-то 
страх, потому что им это говорит о чем-то. Потому что у них своё понимание, у них своё 
толкование этих знамений. Библия говорит, что для нас, для верующих, они даны, как 
определенные знаки, как знамения. Но Библия говорит: мы не должны их страшиться, 
мы не должны жить в страхе. Не должны бояться, что что-то происходит в небесах, что-
то летит, где-то там какие-то переходы, переломы в космосе, в атмосфере или еще где-
то что-то такое меняется. Бог знает, что Он делает, Он знает, для чего Он делает. 
Иногда Он церкви своей объясняет и показывает на эти знаки, говоря точно, почему это 
происходит, о чём это свидетельствует, но это другой момент. Просто здесь идет речь, 
что опять же не идите путём этих язычников, то есть у нас своё истолкование 
определенных событий, у нас своё понимание того, что за этим стоит. «Знамений 
небесных их не бойтесь и уставы народов этих», и там сказано их истуканы, их уставы, 
то есть правила, законы, образ жизни. Если вы прочитаете, «они - суетные, они пусты», 
пустота. То есть это на самом деле всё ничто. Их образ жизни. Их законы, по которым 
они живут. То, чему они кланяются. То, что они чтят. То, что они ценят. То чего 
добиваются. Как они это делают. Библия говорит, всё это пустое. 
Знаете, если взять и разобрать многие пункты подробно, у христианства далеко не 
лучшая сторона, церковь настолько живет этим образом жизни язычников, приемля их 
цели, приемля их ценности. Понимаете? Поведение, мышление и всё что у язычников. 
Библия говорит что это просто впустую, это настолько всё мимо... Обычаи их, 
постановления их, образ жизни их ничтожны и пусты. Восьмой стих я хочу прочитать: 
«Все до одного они бессмысленны и глупы», и их пустое учение доказывает себя в том, 
что они делают истуканов. То есть то, что за этим стоит   ጀ  абсурд, безумие. Это 
выражается в определенных действиях, в том, что они почитают и чему они кланяются. 
Понимаете, да? Как раз таки, то чему кланяется человек, то к чему стремится, то чего он 
страшится, и так далее, показывает, что там за этим стоит пустое учение, абсурд, 
безумие, просто какая-то сплошная глупость. 
Давид сказал дважды в псалмах своих такую фразу. Я могу прочитать вам это в 113 
псалме дословно 16 стих, в 134: 18 он сказал эту мысль одинаково. Говоря об идолах, 
которые не могут ни слышать, ни видеть, ни отвечать, ни защищать, ни спасать  ጀ ничего 
не могут. Он говорит: «Подобно им да будут делающие их и все надеющиеся на них». То 
есть те люди, которые следуют за этим. Те, которые чтут, те которые живут, поклоняясь 
этим идолам. Пусть они будут такими же глухими, тупыми, безмозглыми, 
бездейственными, мертвыми. Вы можете себе представить, на что Бог обрекает 
человека, когда он следует, к примеру, какому-то языческому обряду. Буквально, мы бы 



сказали ветхозаветным языком, что он следует за определенным идолом и поклоняется 
ему. 
Человек говорит: «А я ничего в этом не вижу. А я так не чувствую» или ещё что-нибудь 
такое. Почему, друзья? Не стал ли он таким уже? Как наказание, да будет он таким. 
Человек, который не желает, мы с вами говорили, не заинтересован в отделении для 
Бога в святости, Библия называет его «бабилос» - нечист, нечестивый. Павел говорит, 
что такой предаётся превратному уму и верит лжи. Он предаётся превратному уму так, 
что начинает делать всякого рода непотребство, безумие и грехи. Почему, друзья? Не 
потому ли что он отказался от истины, да? Потому что он говорит: «О, это фанатизм, о 
да это крайность, да это то... . И мышление становится таким же. Мышление становится 
таким же. 
У Израиля это было сплошь и рядом. Да, сплошь и рядом, друзья. Мы смотрим, как они 
постоянно пребывали в таком состоянии. Бог сказал: «придёте в землю, всех язычников 
уничтожьте». Для чего Он сказал? Чтобы вы не переняли у них их обычаи. Другими 
словами вы должны жить там, отделённо, в чистоте, ничего вокруг вас языческого не 
должно быть, потому что это пропитает вас. И так оно именно и происходило. И они 
научались всему мерзкому у тех народов. Может быть, это не выглядело грубо в какой-
то момент, к примеру, они не прогнали какой-то народ из своих пределов, сами не ходят 
в их рощи и не поклоняются этим вырезанным столбам, но они просто смотрят, 
наблюдают за ними. Они смотрят и говорят: «Ага, у них есть царь». У них есть человек, 
который выходит пред ними, заходит, говорит, даёт команду. Ведёт на битву: вперед за 
мной! Туда.., сюда... направляет. И израильтяне умают: «интересно, а почему у нас нет 
такого?» И что происходит? Они склоняются к путям язычников. И потом приходят и 
говорят: «Самуил, а чем мы хуже?» Самуил говорит: «Ребята, да вы что? Это попахивает 
смертью. Вы знаете, что за это будет то-то и то-то». Бог приходит, говорит: «Если они 
хотят, Я им дам, но за этим последуют рабство и всё такое». Они говорят: «Ну, и 
нормально. Ну и пусть». Откуда пришло это? Просто они были вместе с язычниками и 
наблюдали за ними. И те язычники влияли на них. Влияли на них. И даже если они не 
поклонились их столбам и всем этим безобразиям, но они  подсмотрели: у них есть царь. 
Безобидно кажется. «Мы же не кланяемся вместе с ними какому-то Ваалу 
вырезанному». Но вы точно, сто процентов научились в этом вопросе путям языческим. 
Бог говорит, что за этим уставом, за этим понятием, за этим всем стоит абсурд, безумие, 
ничтожество. И это докажет себя потом, когда у вас появится видимый этот образ. Это 
докажет себя. 
Как с этим деревом мы прочитали. Дерево это будет свидетельствовать, что за этим 
учением стоит какая-то глупость. Часто Бог обращался к логике, говорил: «Послушайте, 
своими руками собственными вы рубите одно дерево. Кусок его берете на огонь, кусок 
на то, что бы там что-то вырезать из него и так далее. А из другова куска вырезаете 
идола. Р азве это не абсурд?» - Он говорит. Доказывает, что за этим нет здравого 
смысла, что за этим стоят какие-то духи. Павел сказал: за этим стоят бесы, напрямую. И 
вы входите в общение с этими духами, вы приобщаетесь. Вы причастие имеете с ними. 
Он говорит: А я не хочу, чтобы вы имели причастие с Богом и с бесами. Из какой-то 
одной чаши должен пить народ. Ап. Павел говорит: вы приобщаетесь к бесам. Хотите вы 
этого или не хотите, верите вы этому или не верите, знаете об этом или не знаете. Это 



ничего не меняет. Это всё равно приносит определенное воздействие. Понимаете? 
Многие люди за маленькие вещи, за маленькие знаки они умирали во времена гонений, 
которые были и продолжаются в каждой эпохе. Они умирали за мелочи. Кто-то просто 
должен был промолчать, кто-то склониться. Кто-то просто какой-то обряд совершить и 
так далее. Человек отдавал жизнь казалось бы за какойто пустяк. Почему? Для него это 
было принципиально и важно. Подумаешь сказать там: «Хай, Гитлер!» И тебя больше не 
трогают.  Просто сказать «Да святится Гитлер!». Что тут такого? 
Подумаешь, ну кормят нас тут, ну мы же пленники, мы же в Вавилоне живем. А как жить 
по другому? Ну ничего не поделаешь? Те четверо мужей говорят: «Нет, мы не будем, 
есть это мясо». Кажется что просто зациклились на пище. Фанатики и так далее. Это 
что так важно? Для них это было жизненно важно, так важно, что они готовы были 
умереть, чтобы не оскверниться этим. Почему? Потому что это был принцип, и в глазах 
Божьих это было важно. 
А где те, сотни тысяч пленных, которых привели, где остальные? А что они? А они 
сказали: «Ну, всякая власть от Бога». И всё, понимаете? И склонились. Они сказали: «Ну, 
не будем же мы доходить до абсурда, мы не на своей территории. И храма нет сейчас. 
Сейчас, понимаешь это не работает». Нет, если это там, в сердце, для тебя это важно. 
Это всегда важно и всегда работает. Всё зависит от отношения, всё зависит, как ты 
смотришь на это. 
Есть вещи,на которые Бог не акцентирует  внимания, учитывая какие-то особенные 
моменты. И в сердце будет покой . Если ты действительно близко с Богом ходишь, Он 
тебе  покажет то, что важно, а что нет. Но есть очень принципиальный момент, на 
который Господь четко обращает внимание, и ты думаешь: «А почему Господь Ты мне на 
это указываешь?» Начинаешь просто исследовать, начинаешь искать волю Божью. 
Вдруг ты узнаешь что это оказывается очень важный вопрос и потому Бог зациклил моё 
внимание на нём . 
Израиль хотел руководство, просто руководство. Понимаете? «Дай нам царя. Нам нужно 
что-то такое реальное пощупать, чтоб кто-то нам что-то сказал и мы видели это 
глазами. Не хотим мы с Богом выяснять наедине все вопросы. Это трудно и для этого 
нужно быть духовным. Бог говорит: «Это путь языческий   ᐀  когда вы обращаетесь к 
плотскому руководству». Скольких сегодня можно христиан в этом обвинить? У них 
только одна дорога, побежать и спросить у одного или у другого, взять поискать в 
какой-то книжке, но они не хотят на коленях решать вопросы с Богом, читая Писание, 
молясь, исследуя. Они не хотят получить это как откровение для своего сердца. Им 
нужно так: «Что решило там начальство?  Как наше учение гласит? Или что там братья 
сказали? Братья сказали «нормально, пойдет». А, ну значит всё в порядке». Это 
языческий путь! Им нужен человек, который им скажет: «Идти или не идти. Делать или 
не делать». И тем самым они хотят переложить всю ответственность на другого. 
Почему? Они сами не хотят выяснять это. Они сами не хотят исследовать. Фарисеи 
говорят: «Вот это так..., а это вот так...». Иисус говорит: «А почему бы вам самим не 
исследовать это?» Что, не догадывались, что ли? Чтоб человек мог сам взять и 
исследовать. Не обязательно бежать к пастору Каиафе: «Как ты думаешь, этого можно 
Раввина слушать?» Почему не исследовать тебе самому? Потому что это путь языческий, 
которому человек научился, снимая с себя ответственность. Вот потому он так и 



поступает.
Знаете, Бог на многие вещи смотрит не так как человек. Человек думает: «Я не падал 
перед идолами и не кланялся им » Бог скажет: «А для Меня непослушание то же самое, 
что колдовство. И неповиновение то же самое, что ты погряз в каком-то оккультизме». 
Человек думает: «Я так не смотрел на это». Бог говорит: «А я та?к смотрю на это. А я так 
расцениваю это, что ты как язычник. Тебе нужен образ, плотской образ. Тебе нужны 613 
заповедей ((перечень основных религиозных предписаний (мицва) в иудаизме) и 
написано: «Я им дал заповеди, которые не дают жизни», - Бог говорит   ጀ  Я им дал 
заповеди, которые приводят к осуждению». Ничего себе! А почему? Выпросили. 
Захотели такой путь, как у язычников. 
Когда был пророк, Когда был Огненный Столп. Исцеление. Битая скала, Манна с неба. 
Израиль захотели как у других народов-закон. Почему? Там в сердце нет никакого 
руководства и водительства с Богом, чтоб решать что правильно, что не правильно. 
Чтоб взять и исследовать, как ап.Павел говорит по Слову: «всё позволительно, всё 
могу». Что касается Слова, я должен определить, что полезно, что я могу, что 
позволительно мне и что назидает. У человека этого нет. «Дайте мне конкретную 
инструкцию. Вы мне скажите можно гадать на бобах или нет там? А на кофе? И так 
далее». Вместо того, чтобы просто понять, что это руководство, за которым ты должен 
прийти к Богу. Удивительно просто! 
Иисус сказал ☀ Можно прочитать несколько фраз из Матфея 5 главы и 6-ой. 5:47 «Если 
вы приветствуете братьев ваших, что особенного делаете? Не так ли поступают и 
язычники?» Он просто берёт и проводит параллель с язычниками. Показывает их 
отношением к людям. А язычники относятся вот так: если мне кто-то, тогда и я ему дам. 
Если он мне плохо сделал или он мне не дал чего то, и я ему сделаю или не дам. Откуда 
эта политика, друзья? Откуда это у христиан встречается : ну, если он признает свою 
вину, тогда я его прощу. (к примеру). Откуда это? Ты? должен простить, Библия говорит, 
признал он свою вину или не признал. Ну, если он мне сделает, я ему в ответ сделаю 
это... Спрашиваешь такого человека: «А почему ты вот так поступил с ним?» «А он мне 
знаешь как сделал?» Откуда это понятие языческое «дашь на дашь»? Брат Бранхам, 
помните, как красиво сказал: «Не ты почеши мне спину, а я тебе. Он говорит  ጀ я почешу 
тебе, потому что тебе это нужно». Вот и всё. Бог говорит: «Будьте совершенны. Будьте с 
другим мышлением. Будьте с другим отношением к людям». Я дам, потому что ему это 
нужно. И всё. Я даю. Я не беру, я даю, потому что это другому нужно, он нуждается. Вот 
и всё. Вот моя позиция христианская. Откуда эти принципы: ну если мне сделают, тогда 
я конечно тоже сделаю. Где-то подсмотрел за язычниками, я вам скажу. Где-то 
пристально наблюдал за ними. Вот  от куда. 
Матфея 6 глава 7 стих: «Молясь, не говорите лишнего как язычники. Ибо они думают, 
что в многословии своем будут услышаны». Опять. Иисус подметил это. Это было так 
распространено, знаете, показуха на улице: Я молюсь. Я духовный. Если я даю, 
смотрите, все смотрят? Фотоаппараты, камеры включили? Ага. Вот я кладу, видите, 
нищему. И задержался на мгновение, что б сфотографировали, фарисей какой-нибудь. 
«Я кладу в храм». Понимаете? Если я молюсь, так молюсь. Я отработал, я выучил ту 
молитву за неделю, чтоб перед всеми помолиться. Откуда это приходит? Иисус сказал: 
от язычников. Думает, что это подход для того чтобы Бог тебя принял, услышал. 



Помпезность, многословие. Такие знаете, попытки убедить Бога в чём-то. Нет, друзья, 
не таким образом это. Он сказал: не так это делается. Но наоборот, зайди и в тайной 
комнате раскрой сердце своё Богу. Сердце раскрой, а не пытайся Бога заставить или 
убедить, или спровоцировать Его как-то. Как будто Он глух или Ему нужны какие-то 
воздействия и рычаги. Нет. Открой сердце, будь искренним. Изливай душу как воду. 
Видите? Научились этому у язычников, вместе с ними были, так близко, что просто 
переняли всё в точности. А это было чуждым Богу, а это было вообще мимо цели. 
32 стих и 31 Иисус говорит: «Не заботьтесь и не говорите: что нам есть? Что пить? Во 
что одеться? Потому что   ጀ  что? Всего этого ищут язычники». Потому что это их образ 
жизни. Это их понимание. Это их философия. Это их ценности, за которые они стоят. 
Когда они только и думают: что, где взять? Как бы поесть? Как бы набрать? Как бы 
стяжать побольше? Как бы одеться и так далее? И всё направлено на потребительство 
плоти. Сегодня как никогда пропагандируется по миру потребительство. Просто бери, 
стяжай земные блага от жизни. Индустрия работает на 100% на потребителей, чтобы 
полностью ускользали нужды души человека и не были удовлетворены, чтобы все силы 
бросить на плоть. Упивайся, бери от жизни и так далее. Почему с верующими творятся 
такие вещи? Научились путям язычников. И всё что они делают в течение дня, уходит 
лишь на то, чтобы просто бесполезно по кругу ходил, замкнутый механизм. Понимаете? 
Я работаю, чтобы есть, я ем, чтобы работать. Я работаю, чтобы одеться и так далее. То 
есть всё зациклено: образование, образ жизни, планы. Всё, всё завязано вокруг одного: 
научиться добывать, получать, приобретать, получать от этого удовольствие. И дальше, 
и дальше, и дальше. Иисус сказал: это пути язычников. Удивительно, просто 
удивительно. Их мотивы, посмотрите, многословие, показуха. Их цели: стяжать мирские 
блага. Их отношение к людям: только если я от этого что-то имею. Их взаимоотношения 
с Богом нулевые. Мне нужно конкретное предписание: можно это или не можно и кто 
возьмёт на себя эту ответственность. . 
Не подражайте,- Библия говорит,- им». Не делайте такие прически, не одевайте такую 
одежду, потому что это характерное язычество. Потому что за каждой прической стоит 
определенный культ учения и религия. За каждой одеждой стоит тоже самое. Вы 
скажете: «О, ну может быть не так уж сильно». Нет, друзья. Сильно!. Если вы вникните в 
некоторые моменты, вы увидите, что это ни что иное как, тот старый разнообразный 
культ Ваала. Я вам как-то говорил у Ваала тоже очень много имен. Ведь дьявол 
подражатель и он так же имеет многие титулы. Часто повторя что-то, иногда у него 
нечто собственное. Но всегда был определенный культ и учение, и за этим стояла 
серьёзная философия. Например, сегодняшние праздники новогодние и так прочие 
праздники. Это та старая вавилонская религия с её поклонением на дни «бахуса» - 
Нимрода или же Диониса, как в Греции, в Риме и так далее. Но это тот же древний змей. 
Это тот старый бес с его религией, с попойкой, которую сегодня в мире каждый 
практически буквально в точности повторяет, как это было тогда. Пять дней разгула, 
всё ставится сверх на голову, великие попойки, и так далее, и это поклонение. И 
человек говорит: «О, я не знал, я не участвовал в пьянке или ещё что-то. Но будет ёлку 
ставить. Что является как раз таки этим символом, символом этого воскресшего и 
умершего Нимрода. Баал-берет   ጀ  господин ели. Ни кто иной, как тот Ваал, которому 
кланялись в виде зеленого дерева ели, а в Риме в виде пальмы. Человек говорит: «О, я 



не знал». Ну, что ж поздравляю, ты поклонник Ваала, знаешь ты это или не знаешь. 
Скажет в оправдание: «А, это фанатизм, чепуха». Ну, что ж, однажды ты за это умрёшь. 
Если бы это было в Ветхом завете и ты бы сказал: «Подумаешь, стоит эта деревяшка у 
меня в доме. Я не почитаю её, ведь идолы  ጀ ничто». Это так, просто,  я не имею в виду 
то, что они имеют». В Ветхом завете ты бы умер за это. Тебя бы убили как  причастника 
идолопоклонства. Во времена пробуждений в Ветхом завете, всех тех служащих и 
поклоняющихся, всех их убивали. Ты бы сказал: «Ну, я не имел это ввиду». Ну, что ж, это 
ты так считаешь, а Бог считает иначе. 
Человек думает: «О, а что ж мне теперь с этим делать?» Зачем тебе это Бог открывает? 
Чтоб ты отстранился от этого! «О, я вывесил гирлянды вокруг дома. Все города так 
делают». Но ты посмотри, откуда это идёт. Это идёт из Вавилона, что пришло в Египет. 
Огнепоклонство. Опять же поклонение Ваалу. Огнепоклонство. «Я просто». Не знаю. 
Если б кто-то подошёл и ткнул тебе нож в спину и сказал: «Я просто». Это разве 
аргумент? Это разве оправдание? «Я просто» или «я не знал, что тебе больно», или «я 
не знал, что это твоё» или ещё что-нибудь. 
Нет, друзья. Такое у Бога не проходит. Бог   ጀꀄ䀄㔄㈄㴄㠄㈄䬄㤀ꀄᄄ㸄㌀⸀  Вы не могли бы так 
оправдаться. Ни в Ветхом завете вы не можете оправдаться,ни  в Новом завете.
 «Я не знал». Почему ты не знал? «Ну, Бог мне не сказал». Ну, если это так на самом 
деле, может быть. А если знал, а если догадывался. Если Он тебе указывал на это. А 
если он призывал тебя отделиться от этого всего. От всего языческого. Если Он 
призывал тебя отделиться от бога, мягко сказать, плодородия, которому поклоняется 
весь мир со времен Эдема. Возведя это в культ. Где статуя этого стоит в каждом городе 
и в каждой стране в виде обелиска. То есть вот такого столба, заточенного с четырех 
сторон, и все кланяются этому. И они такие огромные, что. ☀ По сотни метров. Обелиск. 
Столп Ваала. Порождающая его сила. И люди кланяются, возлагают цветы. И понятия не 
имеют, что они делают.  А он остался неизменным, друзья. Он был такой и в Египте. Он 
был такой и раньше. Вы думаете, что что-то куда-то убежало? Если бы вы вникли в 
некоторые вещи, вы бы увидели, что религия эта вавилонская везде. Это не где-то там 
тысячи лет назад какой-то бред был, нет. Он прямо вот здесь, среди нас. 
Оккультизм, колдовство и эта религия Ваала пропитывает сегодня все сферы. Начиная 
от верхушки до низа всё пропитывает. Геометрия построение городов и улиц,  магия во 
всём,  в рекламе,  в продукции, в образовательной системе и т.д. Вы приходите в 
магазин, берете сырок, на нем написано «Изида». Астарта, понимаете? Если вы 
внимательно будете смотреть, вы обнаружите, это вас окружает. Почему? Потому что 
вам навязывают это. В вас вводят это на государственном уровне. Вас в это вталкивают  
и посвящают. Скажете: «Я не знал, я не хотел, не думал». Апостол Павел сказал: 
«Раньше вас насильно вели в поклонение к идолам»,- он сказал. Раньше так было: «Вы 
были ведомы»,- он говорит. И были в этом. То есть вас принуждали, вас насильно в это 
втягивали. Знали вы это или не знали, он говорит, это было демоническое водительство, 
вас вводили в это поклонение. Я могу прочитать вам. Это первое Коринфянам 12: «Не 
хочу оставить вас братья в наведенье о дарах духовных  ጀ 2 стих 12 главы  ጀ знаете, что 
когда вы были язычниками, то ходили к безгласным идолам, так как бы вели вас». 
Может быть, не совсем по-русски как бы звучит. На самом деле «вы были, ведомы к этим 
идолам бессознательно или же порой не по вашей воле». Или же вы позволяли, 



допускали, чтоб вас туда вели. То есть, это дух, который вас втягивал. И приобщал вас 
куда? К идолам. Скажете: «Ну, я не знал. Я не хотел». Нет, это дух вас туда втягивает, 
понимаете? Насильственное поклонение. Вы говорите: «Я хочу, в стороне быть». Но 
Содом приходит и говорит: «Кто тут еще чистый? Дайте нам». Насильственно. На 
государственном уровне: «кто не поклонится царю в течение стольких дней  ☀묀⸀  Это 
пропихивается на государственном уровне. Почему? Потому, что они знают, как 
воздействовать: через гонения, через смерть, через преследование, через обман. Могут 
человека приобщить к оккультизму через обман? Конечно, могут. Потому что он просто 
не знал. Ты скажешь: «А я всегда делал так и так...,  я говорил такие слова.... А я это, а я 
то». Да, ты не знал, но, тем не менее, ты был в этом, из-за того что тебе не было это 
объяснено или раскрыто, но ты был в этом. Хочешь ты этого или не хочешь. 
Поэтому, когда Бог призывает человека, Он открывает ему и говорит: «От этого 
освободись». Чем дальше вы двигаетесь в освящение, тем больше происходит чистки в 
вашей жизни, понимаете? Вы поклоняетесь этому Ваалу и даже не знаете, что это тот 
старый Ваал. Многие люди сегодня поклоняются ему через одежду. Этому Ваалу 
разврата. Через моду. Просто из-за того, что они носят эту извращенную одежду. И 
миллионы христиан и христианок одеваются таким образом. Из-за чего будут в аду, 
потому что они прелюбодействуют и заставляют прелюбодействовать других в мыслях. 
Потому что они одеваются и поклоняются этому духу. 
Знаете, человек, идет и делает пластическую операцию определенным частям тела. Для 
чего? Чтобы они у него были привлекательными. Знаете, что я вам скажу, он 
поклоняется вот богу секса. Да. Он поклоняется тому змею. Христианка из церкви в 
Послании идет и ей делают увеличение губ. Просто. Почему? Потому что сейчас это 
модно. Но за этим стоит определенная подоплека, а она не знает этого. Хочет она или 
не хочет она поклоняется этому богу. Она поклонилась тому старому столбу в виде 
фалоса. Понимаете? Она думает: «О, всё в порядке с этим. Просто так красивее. Модно». 
Нет. Ты научился путям язычников. Страшным путям язычников научился. Вы скажете: 
«Что-то ты тут брат это  ☀묀  Да нет. Это прямо среди нас. Не буду говорить, в какой 
церкви и не буду называть имя этого человека. Но это факты. Это факты. 
И вы думаете: «О, я никогда не кланялся никаким идолам». Хорошо. Если ты попросишь 
Бога показать, Он тебе откроет. Он тебе покажет бога счастья, богиню Гаду, где просто 
люди гадают. Вы скажете: «Я не гадаю, нет». Но когда ты полагаешься на случай, ты 
делаешь именно это. Потому что гадание в этом и заключается. Когда ты наблюдаешь 
за приметами, ты делаешь именно это. Знаете, как?.. Не знаю, страшно слышать от 
христианина, когда он тебе говорит: «Так нельзя делать. Что ты делаешь? Куда ты на 
свадьбу зацепил  желтые розы. Это к разлуке».  Знаете что он делает,? Он поклоняется 
этому старому духу и даже не знает этого. И даже не знает этого. Бог покажет тебе 
поклонение мамоне в твоей жизни. Ты говоришь: «Я  деньги не люблю. Нет». Но с 
помощью денег ты решаешь свои проблемы. А это и есть твой бог, к которому ты 
обращаешься. И ты даже не знаешь об этом, что ты ему поклоняешься. 
В Библии написано, что есть нравы и есть поклонение. Нравы   ጀ  это твой образ жизни, 
твое мышление, все, что тебе по душе и есть поклонение разного вида. Твой образ 
жизни  ጀ это поклонение. Твое мышление  ጀ это поклонение, это отдельно можно было бы 
вам доказать. Страх  ጀ это поклонение. Потому что это выше заповеди, которая говорит 



«не делай», а там страх  ጀ «сделай». И ты ставишь это выше. Я испугался, я дрогнул. Это 
поклонение. Брат Бранхам сказал, ничего не делать с тем Словом, которое ты слышишь, 
это тоже поклонение. Верить лжи, он говорит, это поклонение сатане, даже если ты 
называешь это Иеговой. И человек даже не знает, что он во всем этом напрямую. 
Например, на западе человек звонит «911» и говорит: «О, у меня проблема». По любому 
случаю   ጀ  «911». И даже не знает, почему это такой номер и что он обозначает. А он 
означает «в обход Бога». Он означает «в обход Бога». Потому что в их нумерологии 10  ጀ 
это Бог, а 9 не буду говорить и 11 что это, но это означает «в обход Бога». И вы думаете, 
он случайный номер там? Вы думаете, что-то везде просто случайно появляется? Нет. 
Это насильственное поклонение, которое вводится и все к нему как один примыкают. 
Скажут: «Мы не знали». Израиль скажет: «А мы не знали. Мы все просто туда шли». Но 
почему-то кто-то все-таки знал и почему-то кто-то не поклонился. И вот вы набираете, 
говорите: «О, у меня пожар!  ጀ или  ጀ О, у меня ребенок пропал!» И даже не понимаете, 
что вы делаете. Вместо того чтобы воззвать к Богу, стать на колени при любой 
проблеме. Вы звоните и обращаетесь к человеку за помощью, за руководством. И 
звоните в службу, которая заинтересована, чтобы вы обращались не к Богу за помощью. 
Она так и называется «в обход Бога». И даже не знаете, что вы поклонились в тот 
момент, когда позвали от туда кого-то. Хитро? Хитро. Пророк сказал: «Знать замыслы, 
планы сатаны, распознать его во всех уловках, ጀ он говорит, ጀ это и есть победа». Это и 
есть победа, распознать его во всех уловках.
Поклонение женщине сегодня повсюду. Женщина возвеличивается и ей поклоняются. 
Откуда это пришло? Потому что была одна женщина, вы помните, Семирамида, которая 
это устроила, этот культ, поклонение умершим, это просто везде, это святые мощи, 
например. Это всякого рода вещи, сплошь и рядом и вас в это втягивают. И вас в это так 
насильно, насильственным образом вводят: культы, кумиры различные, всё, что 
навязывается сегодня людям, подросткам, детям, неважно какое сословие, всем 
одинаково. Даже может быть в такой безобидной форме,  скрытной, вы к примеру 
превозносите искусство, музыку. Но если в этом нет Бога, вы поклонник культа. Это так. 
Это так, друзья. Потому что во всём должен быть Бог, прежде всего, вы превозносите 
Бога, иначе у вас это просто культ и всё. Иначе это будет в отрыве, исскуство в отрыве 
от Бога- ложное поклонение. 
Сколько верующих сегодня в церквях имеют спортплощадки? После собраний 
занимаются спортом. Любыми играми, развлечениями, спортом. Но откуда он идёт? 
Откуда это? Что это такое, друзья? Это культ. Это старый культ, который перекочевал и 
развился до неимоверных размеров. Р аздулся в Греции. Культ обожествления 
человеческого тела, плоти. И каждый спортсмен-атлет (атлет означает голый) должен 
был демонстрировать, не просто спортивное состязание, он демонстрировал тело. 
Красоту тела. Они были абсолютно голые. Они ходили голые по Греции. На самом деле 
они очень редко одевались, в одну только тунику какую-нибудь. Это страшный культ. У 
них был этот культ и учение о совершенстве человеческого тела. Поэтому они 
превозносили его, поклонялись. Они считали мужчину совершенным. И по этой причине, 
они одухотворяли мужское тело. Превозносили его. Женщину считали второсортной. 
Поэтому вы можете знать, почему вся Греция была извращена. Потому что они считали, 
что женщина это второй сорт, а мужчина   ጀ  эталон. И сожительствовать с мужчиной 



лучше, чем со второсортней женщиной.  Олимпиада  ጀ сборище голых безумцев, которые 
демонстрируют друг другу своё нагое тело. Для чего? Чтобы найти богатого спонсора 
для содомии. 
Гимназия. Что такое гимназия? Означает быть голым. Заведение, где собирались 
именно с этой целью, совершенствуя и прославляя этот культ тела. При всём при этом 
замысел был тот же -содомия. И там по ходу дела преподавались какие-то науки и 
философия. Друзья, и вы хотите сказать, что когда вы идёте вслед за спортом вы не 
идолопоклонник? Вы страшный идолопоклонник. Вы умрёте за это. Вы отправитесь в ад 
за это. 
Скольких верующих вы знаете чтителей спорта? Тех, кто безумно просто туда окунулся. 
Так оно и есть. Это тот старый бес, который переключил ваше внимание на плоть. Ты 
пошёл и в спортзале четыре часа занимаешься. Несколько раз в неделю и при этом 
можешь вознести один раз молитву за столом. Ты идолопоклонник. 
Женщины думают: «Как бы молодость сохранить? Как бы тело свое сохранить?» И она 
столько времени уделяет своей внешности, телу. Она покупает дорогой крем и прочие 
вещи, косметику и всё остальное. Она так хочет не истлеть. Истлеешь всё равно. Ещё 
больше истлеешь, если не примешь Божью молодость. Если не уделишь такое внимание 
для своей души. И кажется: «Ну и что, я просто покупаю дорогую парфюмерию». Нет, ты 
идолопоклонница. Ты как в Греции. Ты возносишь этот культ и делаешь пожертвование. 
Жертвуешь, чтобы его поддерживать. Парень говорит: «Я просто хочу быть здоровым. Я 
просто хочу быть крепким». В Библии нигде не сказано, что здоровье зависит от спорта. 
В Библии нигде не сказано, что здоровье зависит от косметики. В Библии сказано: 
«Служи Богу и будешь здоровым». Служи Богу и Я верну, что? Молодость. Обновишься в 
молодости. Обновишься в силе. «Ну, я просто хочу ☀묀 Нет, ты просто хочешь, чтобы кто-
то смотрел на твою фигуру и прелюбодействовал. Или ты хочешь это использовать. 
Другого объяснения нету. Библия говорит, спорт не полезен ни сколько. Телесные 
упражнения никак не полезны. Скажете: «Он сказал там, чуть-чуть полезны». Нет, Он 
сказал никак не полезны. Но Богопознание, благочестие, взаимоотношения правильные 
с Богом и с человеком, Он говорит, полезны на всё и в этой жизни и в той. Вот и всё. Не 
хочешь быть идолопоклонником, тогда забудь эти вещи. Забудь. Это очень серьезно, 
друзья. 
Бог говорит: «Я обхожу весь Израиль и не нахожу ни одного человека. Все как гнилые 
смоквы». Посмотрите, чуть ли не в каждой книге Писаний есть эта фраза, Бог говорит: 
«Кого взять? Где человек? Не нахожу. Нет такого. Нет взывающего, плачущего». Как 
это? Израиль всю жизнь был с Богом, Иегове следовал, и всё такое. В каждом поколении 
этот зов звучит, изучите Писание. Его говорил Иеремия, его говорил Давид, его говорил 
Иезекииль, его говорил Моисей. В каждом поколении был этот зов. «Где пригодные? Где 
настоящие?» Это всегда был дефицит, друзья. Всегда.
Сатира. «О, просто мы любим юмор». Да нет же, если б вы знали, что за этим стоит. 
Почему так сильно это пропагандируется по телевидению. Почему эти бесконечные шоу, 
почему эти бесконечные сатирические вещи? Потому что это поклонение бесам под 
названием сатира, которые сопровождали бахуса в его разгуле и пьянстве. Когда 
человек пьяный, вы знаете, что за этим следует. Понимаете? Почему мир этим 
упивается? Почему он это приемлет? Почему верующие упиваются этим. Потому что они 



всё это взяли у мира. Они научились этим путям у язычников. Они поклоняются этому. И 
даже порой не осознают, что это так и есть. Может это у кого-то в какой-то отвлеченной 
форме, косвенной, но, тем не менее. Библия говорит, вы знаете, в Иеремии в 7 главе 
написано в 18 стихе: «Дети собирают дрова, отцы разводят огонь, женщины месят 
тесто, чтобы сделать пирожки для богини неба и совершать возлияния иным богам, 
чтобы огорчать Меня». Женщина делает какой-нибудь кекс типа пасхи с крестом или с 
изображением Астарты. Мужчина не причастен, он просто огонь развел для неё. 
Р ебенок, он безобиден совершенно. Он просто палки собрал, дрова. Бог говорит: все 
были соучастниками. Хочешь ты этого или не хочешь. Все были соучастниками. «Ну, я 
же ☀묀 Нет, ты соучастник. Потому что, так или иначе, ты к этому приобщался, ты в это 
входил. 
Эти праздники. Посмотрите. Насколько они все соответствуют чисто вавилонским 
традициям и праздникам. Начиная с нового года, как мы говорим, первое мая, восьмое 
марта и рождества, Иваны Купалы и прочие пасхи-Астарты абсолютное поклонение 
Ваалу во всех его старых не меняющихся формах поклонения, древних формах 
поклонения, с кровавыми жертвоприношениями, понимаете? На примерах развязанных 
войн или абортов. Вы думаете это просто так? Нет. Это жертвоприношение богине Кале. 
Или в каждом народе своя, та же Астарта, которая требовала человеческие жертвы. 
Поэтому они сотни миллионов в год расчленяют прямо во чреве. Почему? Просто так? 
Просто закон, просто неудобство, просто у каждого воля? Нет. Тот, кто за этим стоит, 
они точно знают, что они делают. Они знают, что это поклонение. Кровавое поклонение. 
Жертвоприношение. Скажете: «О, это уже что-то такое  ☀묀⸀  Нет, друзья. Оно прямо 
здесь. Оно прямо здесь среди вас. Оно прямо вокруг, понимаете? 
Каннибализм. Канни- баал в переводе «Священник Ваала». Почему же называли 
людоедов каннибалистами? Потому что священники Ваала ели от этих жертв 
человеческих. Понимаете? И сегодня пытаются даже законы пропихнуть на этом уровне. 
Сегодня всякое  извращение легализовать и поставить это на государственном уровне. 
Почему? Потому что, если они не могут это вам как-то в совесть внести или навязать, 
они это делают насильственным образом. Вот и всё. Насильственным образом. Это, 
друзья, реальность. Стоит только просто открыть глаза на что-то человеку, просто стоит 
Богу ткнуть тебя во что-то, и ты поймешь насколько это серьёзно. Это охота за твоею 
душою. Ты должен быть бдительным, ты должен ходить с Богом так, чтобы Он 
предупреждал тебя, чтобы Он тебе говорил: «Сторонись этого. От этого будь подальше. 
Будь осторожен и т.д.». Чтобы Он защищал тебя и ты не осквернялся. 
Вы скажете: «Ой, ну  ☀  Возможно ли среди всего этого остаться чистым, раз всё так 
пропитано?» Мы с вами говорили, у Бога есть всегда щель в скале-выход. В греческом 
звучит: «У Него есть всегда путь. Узкая щель в скале». Авраам смог быть в чистоте, 
понимаете. Даниил смог быть в чистоте. Многие люди смогли. Они жили в разное время. 
Бог проделывает путь тому, кто хочет. Всякий, кто хочет Богу угодить, апостол Павел 
говорит: «Бог проделает ему путь для этого». 
Я прочитаю еще некоторые места Писания. Второзакония 28:9 «Поставит тебя Господь 
народом святым Своим, как Он клялся тебе, если ты будешь соблюдать заповеди 
Господа, Бога твоего, и будешь ходить путями Его». Ходить путями Его, через те 
заповеди, которые Он даёт. Он ставит тебя на Свой путь. Через то, что почитают 



язычники, ты становишься на их путь, хочешь ты этого или не хочешь. Ты идёшь по их 
путям, идёшь по пути их мышления. Понимаете? 
Даже простые поговорки, но они показывают языческое мышление. «Цель оправдывает 
средства». Чепуха, в Библии не так. В Библии не так. Откуда вы это взяли? Я иногда в 
церкви слышу: «Ну, ради блага можно и соврать». Откуда это мышление? Из язычества. 
Из язычества. «Ну, а если бы ты прятал евреев? И вот фашисты говорят: есть в доме 
евреи? Что ты скажешь?» И всё такое. «Конечно, скажешь: «Нету, ради жизни их». Нет. 
Можно сказать: «ищите» или «я не скажу». Или сказать: «Я за евреев». Это страх 
заставляет тебя врать. Понимаете? И говоришь что это ради блага. Иаков тоже так 
думал, что ради хорошей цели любые средства хороши, можно и обмануть. Библия 
говорит нет, не проходит такой номер. 
«Один в поле не воин». Это не библейское мышление. В Библии говорится: «Один в поле 
воин»!  Понимаете? «Бог не помогает тому, кто не помогает себе сам». Язычество!
 «Бог не выдаст, свинья не съест». Чушь! Откуда вы нахватались такого? Страшно 
слушать из уст верующих, когда они оправдывают свои действия. Понимаете? Ты 
говоришь: «Почему не уповаешь?» «Ну, Бог Он как бы помогает тем, кто помогает себе 
сам». Откуда ты это взял? Откуда? Я вам реальные говорю случаи, за которыми стоят 
реальные люди, которые собственными моими глазами или ушами я видел или слышал. 
Я же не выдумываю. Вы сами знаете подобного вида случаи среди вас. Почему это? 
Пропитаны, пропитаны язычеством. Бог говорит: «Ходите путями моими. Р ешайте 
проблемы Моими путями». А человек даже не подозревает, что он настолько движется 
не Божьим путём, не христианским путём. 
Псалом 24 Давида. Давид говорит, 24:9: «Он направляет кротких к правде и научает 
кротких путям Своим». Кроткий или смиренный  ጀ это человек, который может ходить по 
команде, да? Смиренный или укрощённый. То есть он подчинился Слову. Слово говорит, 
он идёт. Это и называется смирение или же кротость «ходить по команде». Вот тот, кто 
научился Бога слушаться, Он всегда его ведёт на правильный путь. Всегда. Это зависит 
именно от этого. 12стих: «Человек, боящийся Господа, ему Он укажет путь, который 
избрать». У Бога всегда есть для вас выход. Всегда. Он поведёт вас, как мы говорили, 
просто дальше при этом давлении в освящение. Так, что давление, содомляне или львы, 
или печь, оно просто не сможет за вами туда последовать вот и всё. У Бога именно 
такой выход для вас. Двинуть вас ещё глубже, а не то что: «Ну, я как бы пытаюсь 
сохранить себе жизнь и немного осквернюсь». Ты погибнешь, ты должен наоборот 
двинуться ещё больше к чистоте, чтобы давления этого избежать. 
«Боящихся Господа». Страх Господень   ጀ  удаление от зла. То есть чем больше 
удаляешься, тем больше результат у тебя. Я хочу из Притч прочитать вам, из 2 главы со 
2-го стиха послушайте: «Если человек делает своё ухо внимательным к мудрости и 
наклоняет сердце своё к размышлению, если будет призывать знание и взывать к 
разуму, если будет искать как серебра и отыскивать как сокровища  ☀묀  Вот если вот 
такой подход у человека, то: «тогда он уразумеет, как удаляться от зла». Страх 
Господень уразумеет и найдёт познание о Боге. Осия сказал: «из-за неведения они 
гибнут». Из-за того, что нету Богопознания. Я прочитаю вам это из пророка Осии. Это 4, 
5 главы. Шестой: «Боговедення хочу больше, чем жертвы»   ጀ  6 стих. И 4 глава: 
«Истреблён народ Мой за недостаток ведения. Так как ты отверг ведение  ☀Ⰰ  как ты 



отверг, то и Я отвергну тебя». То есть ты отверг понимание. Мы прочитали в Притчах, 
если он ищет так, как ищат сокровища, как самого дорогого. Но человек так не ищет, 
поэтому он и вне, поэтому он и не знает, поэтому он и не видит, поэтому он и не 
отличает чистого от нечистого. Бог говорит: но если ты так ищешь, как сокровища, ты 
найдёшь, уразумеешь. Это сохранит тебя от такого пути. От пути злого, от 
прелюбодейной женщины. Сохранит тебя от греха и так далее. Почему? Отношение 
человека. Ты отверг ведение, Он говорит   ጀ  и Я тебя отвергну. «Дух блуда вас не 
допускает к Богу и разделил вас с Ним». «Невежественный народ гибнет»  ጀ  14 стих 4 
главы. Невежественный, без понимания. Оправдывает это незнание? Нет. Нет, друзья, 
не оправдывает. Не учитесь путям этим. Это пагубные пути, бедственные, неверные 
пути. Притчи 2:12 «Дабы спасти тебя от пути неправедного, бедственного пути». Бог 
хочет спасти. Бог хочет спасти. 
Притчи 14:15: «Глупый человек верит всякому слову, благоразумный же внимателен к 
путям своим». Благоразумный, дословно  ጀ он следит за каждым шагом на своём пути. За 
каждым шагом, что он сделать собирается и куда пойти. Он исследует всё и он 
проверяет всё по Слову. Понимаете? Глупый верит всему и не проверяет. А потом вы 
хотите сбросить ответственность, сказать: «Я не знал, или   ጀ  меня втянули». Павел 
сказал: «как вас тянули эти духи к поклонению  ጀ он говорит  ጀ теперь пусть так же Дух 
Божий вас направляет». И он показывает параллель с этим водительством. Он говорит: 
пусть Он так вас направляет, чтобы всё, что вы сказали, сделали - это был бы Бог? 
Ведо?мость. Раньше, ጀ он говорит, ጀ вас духи вели в поклонение, теперь пусть Бог во всё 
правильное ведёт вас.
Второзаконие 12. Просто мог бы на многих стихах подробнее остановиться, но я думаю, 
вы уже саму идею уловили. Поэтому в детали, может быть, не будем углубляться. 
12-я Второзаконие, 30 и 31 стих: «Берегись, чтобы ты не попал в сеть, последуя им, по 
истреблении их от лица твоего, (то есть этим язычникам) и не искал богов их, говоря: 
как служили народы сии богам своим, так буду и я делать. Не делай так Господу, Богу 
твоему; ибо всё, чего гнушается Господь, что ненавидит Он, они делают своим богом». 
Всё, что Богу мерзко, люди всё это возвеличивают и всему этому поклоняются, и 
следуют, почитают. То есть ставят на определённую высоту. Все за этим стоящее,- Бог 
говорит,  ጀ  всё пустое. Всё, это Богу мерзко и противно. Мы просто берём и смотрим. 
Настолько это гнусно. Всё это они обожествляют и ставят на пьедестал. И человек за 
этим следует. 
Посмотрите, это мышление. Народ говорит   ጀ как служили народы эти, и мы будем так 
поступать». Вы для чего туда пришли? Их истребили для того, чтобы вы там были. Их 
истребили,  ጀ  Бог говорит,  ጀ  из-за этого, что они так делали. Вы приходите и говорите: 
«как они, так и мы будем поступать». Мы смотрим на этих царей-отступников типа Ахаза 
, по-моему, если не ошибаюсь. Он пришёл, увидел: «А, боги Самарии там помогли им. О, 
возьму их. А, другие боги что-то сделали, возьму их». Человек перебирает, что ему 
поможет. Он готов всё, что угодно принять, чтоб ему помогло и говорит: «Мне всё равно, 
лишь бы помогло, лишь бы это помогло». Откуда это мышление? Откуда? «Мне лишь бы 
только помогло». И человек хватает любого идола, о которых мы сегодня говорим, и 
тянет, лишь бы свою проблему разрешить. Язычество!
Написано: «Если у тебя трудные дни, в тесные дни, взывай к Богу». А ты перебираешь: 



«Ага, этому помогло и мне поможет. Так, обращусь к власти, к деньгам обращусь. 
Доходит до какого-то абсурда, понимаете? Что могут предлагать в церкви какие-нибудь 
аппараты, улучшающие что-нибудь. Или диету какую-нибудь пропагандировать, или 
ещё что-то. Друзья, это язычество, прямо тут, в церквях. И даже не прикрытое. Давид 
говорит: «Смешались с ними и научились их путям», Псалом 105:35. «Смешались с 
ними  ☀묀⸀  Всё вот так переплелось. Церковь пала именно тогда, когда смешалась с 
мирскими людьми. 
Вы помните, так это произошло в Р име. Церковь смешалась, и научилась их путям, и 
переняла все обряды, все праздники, всех идолов, прямо в сердце всё это было 
принесено. Давид говорит, смешались с путями, переняли их образ жизни. Их 
мышление, их подход, их взгляды, их вкусы, их внешность, их решение проблем. Их 
устройства, иерархии, всё абсолютно. Да куда ещё дальше. Как Лот со своими дочерями 
Левит 18, 3стих: «По делам земли Египетской, в которой вы жили, не поступайте, и по 
делам земли Ханаанской, в которую Я веду вас, не поступайте, и по установлениям их, 
по их правилам, по их образу жизни, по их законам не ходите,- Бог говорит, ጀ не ходите». 
И дальше начинает перечислять страшные вещи. Страшные вещи начинает 
перечислять. 
Помните, в Новом Завете есть подобный случай, когда Павел человека сатане предал, за 
то, что тот сожительствовал с женой отца. Почему? Он просто вот это принёс из 
язычества. Просто с Египта, с Содома, из Ханаана человек берёт, научаясь этому. 
Посмотрите, откуда у дочерей Лота такое мышление? Они сбегают от суда над 
содомлянами. Их выводит Бог, вытаскивает из Содома с Лотом вместе. И что у них в 
голове? Содом. Он вытаскивает их из Содома, а Содом у них в голове. Он вытаскивает из 
Содома, а у жены Лотовой Содом в сердце. Потому что жили там и смешались и 
научились путям их. Интересно, я думаю, как они рассуждали: «нету больше человека 
на земле...,- то есть дядюшка Авраам, он тоже спалён, все его люди спалённые, ну и по 
всей земле соответственно. Похоже, мы с тобой сестричка удосужились такой чести, 
остались мы да наш папаня». Ничего себе, даже Авраама и его родню не учли . То есть 
они одни на земле остались, нет больше никаких народов. Там, даже сказано Лоту было: 
«Я этот город сохраню, в который ты побежишь», и всё такое. Откуда у них такое 
мышление? Из Содома. Поэтому нормально. Это нормально для них было. Научились. 
Это стало нормой, это стало даже незаметным, это даже без осуждения уже. Просто без 
осуждения и ничего не ёкает внутри. 
Обманул кого-то, купил какую-нибудь мирскую гадость и говоришь: «О, Господь 
благословил. Без очереди получил». Или ещё что-нибудь такое. Или две штуки за одну 
цену. Да вы что, ребята? Как так можно? Павел говорит, послание Коринфянам 10 
глава,  ጀ  «Я не хочу, чтобы вы имели общение, причастие с этими духами, с этими 
бесами». Верите вы в это или не верите, знаете или не знаете, он говорит, вы 
становитесь причастниками. Так или иначе. Он говорит: «а я не хочу, не хочу чтоб вы 
остались в таком состоянии. Не можете так находиться в этом состоянии. Это должно 
быть отделение. Вы должны быть ведомы,- он говорит, ጀ влекомы только Святым Духом, 
а не всякими духами влекомы к идолопоклонству и всякой мерзости». 
Много таких моментов. И мы читаем даже в Послании к Ефесянам, он поднимает эту 
тему 2 глава 2,3 стих. Он говорит: «Вы некогда жили», почему? «По обычаю мира», так? 



«По воле», кого? Дьявола. То есть исполняли его волю и жили, так как мир. И жили, так 
как мир. И теперь 4 глава 17 стих: «Посему я говорю и заклинаю Господом, чтобы вы 
более не поступали, как поступают прочие народы, по суетности ума». Суетный   ጀ 
пустой, ни к чему не приводящий. То есть много определённых усилий, много 
деятельности, но все мимо цели, все впустую. Суетный ум. Посмотрите. И так ещё раз: 
«Как мир, как прочие народы, суетный ум, - 18 стих   ጀ  будучи помрачены в разуме». 
Помрачение полное, друзья. Полное. Человек делает и считает это всё за нормальное. 
Далее, «Отчуждены от жизни Божьей». Ага, вот в чём секрет. Просто не являются 
причастником Божьей жизни. Поэтому вот так их «несёт». Поэтому вот так погрязли. 
Поэтому находятся, прямо в центре всего этого и ничего не чувствуют. «Дошедшие до 
бесчувствия, по причине», чего? «невежества». Опять не знание? Да. Ожесточение 
сердца. «Ёк  ጀ больно, ёк - больно. Ёк, ёк, ёк». Потом уже не очень больно, не очень, не 
очень. Потом уже шрам, уже мозоль и уже вообще незаметно. Вот так происходит 
ожесточение. Сначала руки трясутся, по?том покрываешься, краснеешь. Ноги 
отнимаются, первый раз украл, и всю ночь не спал после этого. Второй, третий, десятый, 
пятидесятый раз украл и уже в день несколько краж и хоть бы что. Правда? Почему? 
Притупил, ожесточил. Слишком много греха, чтоб что-то там чувствовать или чтобы 
ёкало. 
Вот потому ничего не ёкает и в церквях. Ничего не ёкает, понимаете? Ты смотришь в 
интернете на мирового лидера поклонения среди протестантов, стоит это «чудо», как 
будто из концлагеря, в пижаме какой-то полосатой, кепке полосатой, штанах 
полосатых. Р оба такая, как будто тракторист из-под трактора вылез. Не бритый, не 
мытый. Волосы  ጀ сосульки грязные. И ты смотришь какой-нибудь концерт классической 
музыки,  там дамы такие в бальных платьях, барышни такие и думаешь: «не поменялось 
ли всё местами?» Смотришь на женщину, лидер мирового поклонения протестантов, 
стоит «чудо» ещё одно. Мужик не мужик. Женщиной не назовёшь. В чём стоит, как? На 
голове воронье гнездо. Ирокез   ጀ  причёска такая. Как у ведьмы эти черные тени под 
глазами текут. И там несколько тысяч за сценой, у всех «Аллилуйя!» и никто, глядя на 
это, даже не задумывается: Что, что-то тут не так. И потом мало того, они следуют за 
таким. Откуда это пришло, друзья? Язычество просто там, в самом сердце. Содом прямо 
там, в сердце. Содом вот здесь прям. Поэтому такой человек делает и говорит: «А что? 
Нормально». «Сегодня ты, завтра я, ጀ одна другой говорит, ጀ без проблем (дочери Лота)». 
Видите? Видите? Это именно так. Павел говорит: «Вас вели тогда. Ладно, вы были 
язычниками». Друзья, а что же такое тогда? Если мы сегодня христиане, почему нас 
снова ведут ко всем тем идолам? Почему? «Отчуждены от жизни Божьей». И давно. 
Сердце ожесточено грехом, невежество, незнание, мир, повреждённый рассудок. Это 
Писание. Это Божий диагноз вашей болезни. Я обращаюсь к тем христианам, у которых  
на сегодняшний день это является проблемой. «По обычаю мира, по воле дьявола». Да 
куда же ещё конкретней? Куда ещё конкретней? 
И Павел говорит, 17 стих, дальше, после этого: «но вы не так познали Христа и слышали 
о Нём и научились». Он дальше продолжает: «Отложите этот образ жизни ветхого 
истлевающего человека». Вот оно в чём проблема, друзья. Ветхий, истлевающий, 
сгнивающий, мёртвый этот человек внутренний. Он говорит это всё должно быть 
умерщвлено на кресте, никак иначе. Никак иначе. Он говорит это лишь только 



показатель, что у тебя гнилое нутро, что твой вот этот истлевающий человек плотской, 
он живой. Живой. Он говорит, его надо умертвить, его надо пригвоздить, его надо 
отложить в сторону. И тогда не удивительно, что христиане в таком состоянии. 
Павел говорит Титу 2:11: «Но явилась благодать Божья, спасительная для всех 
человеков. Но явилась благодать. Но явилась благодать спасительная для всех 
человеков, научающая нас, чтоб мы отвергли всякое нечестие, мирские похоти и чисто, 
целомудренно, трезво и благочестиво жили в этом веке». Благодать для этого дана, 
друзья. Слово для этого дано, спасительная благодать дана, чтобы мы отделились от 
этого мира. Чтоб мы были чисты, чтобы ещё более углубились в Слове и так, чтобы этот 
Содом не достиг, не догнал нас. 
У Авраама не было таких проблем, друзья. Вообще таких проблем не было. Он там был 
вне всего этого. То есть был в той сфере, где это не достигало. А Лот жил прямо там. Он 
смешался с этим миром и у него были проблемы. И у него были проблемы.
Не привыкайте, и не учитесь, не смиряйтесь, если что-то ещё такое есть. Если Бог что-то 
показывает. Наблюдайте свой каждый шаг и не верьте просто на слово. Исследуйте 
сами. Библия призывает к личной ответственности. Бог покажет, Бог вовремя скажет на 
что обратить внимание. Он проделает путь там, где вас прижмут. Но все, кто хочет жить 
благочестиво во Христе, богоподобно, они будут гонимы. Они будут чисты, Библия 
говорит,  это возможно. Это возможно потому, что Бог заинтересован в этом, прежде 
всего. Поэтому это не оправдание, я так скажу.  В Осии написано в 4 главе. С 12 стиха 
прочитаем, можно даже раньше, тут все: «Блуд, вино и напитки завладели сердцем их. 
Народ Мой вопрошает своё дерево, и жезл его даёт ему ответ; ибо дух блуда ввёл их в 
заблуждение, и блудодействуя они отступили от Бога своего. На вершинах гор они 
приносят жертвы и на холмах совершают каждение под дубом и тополем и теревинфом, 
потому что хороша от них тень; поэтому любодействуют дочери ваши и 
прелюбодействуют невестки ваши. Я оставлю наказывать дочерей ваших, когда они 
блудодействуют, и невесток ваших, когда они прелюбодействуют, потому что вы сами  ጀ 
на стороне блудниц и с любодейцами приносите жертвы, а невежественный народ 
гибнет». Определённый дух ведёт их. Он разлучает. Он у них бог. Он у них советчик. Он 
у них объект поклонения. И порой просто удивительно, смотрите. Они приносят эти 
жертвы «под дубом и тополем и теревинфом, потому что хороша от них тень», Как 
просто. Потому что это выгодно чем то. В мелочах каких-то. Это просто приятно. Это 
просто весело. Это просто, кажется безобидно. Это просто. За то, что тень, за то, что 
человеку понравилось большое дерево, буду поклоняться в этой роще. Вы понимаете, 
насколько это абсурдно? Человек переступает принципы Божьи, идёт и влезает в какое-
нибудь ваалопоклонство буквальное, просто из-за того, что тут какая-то маленькая своя 
выгода. Ничтожная, маленькая выгода есть. И из-за этого ты продаёшь душу свою? Из-
за этого ты так упрямишься? Неужели тебе ради Христа трудно перестраховаться, 
можно так сказать? Ты говоришь: «Ну, а какая одежда приемлема, до колена, на уровне 
или после колена?» Если ты переживаешь за угождение Богу, у тебя будет два 
поприща. Ты сделаешь на всякий случай, что бы уж точно не согрешить. Чтобы уж точно 
Богу угодить. Понимаете? Если ты заинтересован. А если ты заинтересован в другом, то 
ты будешь искать обратный аргумент оправдания, правда? Неужели такая большая 
выгода? Неужели ради этого ты не можешь отказаться, чтобы просто последовать за 



Христом? Какая-то тень от дерева и тебя так привлекает, что ты уже там с головой, в 
идолопоклонстве? Неужели ты ради Христа не можешь от чего-то сомнительного 
отказаться. Там где есть вопрос держись от этого подальше, до тех пор пока не 
получишь ответ...? 
«Вот, это просто музыка». Да отставь ты её вообще. Неужели это так принципиально? 
Неужели душа не важнее? Да сделай ты уж на всякий случай, чтобы у тебя нормальная 
одежда была. Представьте, человек не готов пожертвовать даже мелочью. Потом 
говорит: «Я люблю тебя Христос. Я пойду за Тобой. Уж я не отрекусь». Да ну? Ты это 
делаешь на день сотню раз, в мелочах. И говоришь о каких-то крупных вещах. Нет, 
друзья, такого не будет. Потому что это происходит постепенно, и ты втягиваешься, а 
там происходит перемена мышления, а там перемена образа жизни, а там притупление 
чувствительности и потом у тебя уже нет шанса прозреть. Поэтому, когда Бог стучит, 
когда есть призыв отделиться, когда есть призыв взойти выше, надо этим 
воспользоваться. Иначе будет превратность, иначе потом человека унесёт. Видите? 
Он научает кротких и тех, кто хочет двигаться с Ним. И Малахия пришёл, и его труд 
был, прежде всего, начать от самого нуля и выправлять. И он пришёл, сказал: «Начнём с 
мышления. Начнём просто с мышления». Что у вас за мышление? 
Иаков говорил: «Друзья, начнём с мышления. Что вы, в конце концов, думаете? Почему 
вы так думаете? Что богатый, он более почитаемый в церкви? Почему вы богатые 
думаете, что деньги все решают? Почему вы думаете, что я поеду, сделаю то,  у меня 
планы такие.., Иаков говорит, ጀ откуда такое мышление? Скажи, если будет угодно Богу, 
если воля Его на это. Если я буду жив». С мышления начинается всё. Всё маленькое. 
Просто образ мысли. Потом уже слова, потом поговорки, потом действия, потом дела. 
Потом уже с головой во всём языческом. Бог обращает внимание с самого начала. Бог 
показывает нам: «Начни прямо с мыслей. Неправильно думаете, неправильно говорите, 
не правильно поступаете». И эти моменты очень важны, друзья. Потому что можно не 
заметить, как ты прямо в гуще самого идолопоклонства находишься. Прямо в его 
центре. 
Давайте держаться за благодать спасительную. За благодать, которая позволяет 
отделиться, очиститься и побеждать эти моменты. Все моменты нездоровые, все 
неправильные. Не то чтобы вы сами начали пытаться копать. Нет. Просто будьте 
чуткими и внимательными к тому, на что Бог ваше внимание обратит. Вот и все. Будьте 
внимательны. Если бы было принципиально для Даниила и трёх юношей что то в 
одежде, Даниил бы сказал: «Мы не оденем эти рубашки». И всё. Если бы Бог 
акцентировал на их новых именах, то они бы воспротивились тому. Но Бог указал им на 
пищу: «там мясо идолопоклонническое, вы будете из-за этого в падении». И так далее.  
Он сказал им касательно пищи. А если бы было что-то ещё Бог их предупредил бы. И 
нам Он  покажет  всегда тот момент, который важен, понимаете? Скажет вам что 
убрать, чего сторониться. Если не скажет, то не впадайте в крайность, потому что из 
этого просто порождается фанатизм. Будьте чуткими и ходите поближе к Богу. Он 
покажет эту грань. 
Аминь.
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